
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 

ATA DA 81 REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
TÉCNICA PERMANENTE DE MINERAÇÃO. 

 Aos dezenove dias do mês de março de dois mil e dezoito, realizou-se a 81ª Reunião Ordinária da Câmara 1 

Técnica Permanente de Mineração, do Conselho Estadual de Meio Ambiente, na sede da SEMA, situada na Av. 2 

Borges de Medeiro, 261, 15º andar – Auditório, nesta Capital, com início às 14 horas e com a presença dos 3 

seguintes Conselheiros: Sr. Leandro Fagundes, representante da FIERGS; Sr. Ivo Lessa, representante da 4 

FARSUL; Sra. Marion Heinrich, representante da FAMURS; Sr. Manuel Salvaterra, representante dos Comitês 5 

de Bacias Hidrográficas (CBH); Sr. Cylon Rosa Neto, representante da SERGS; Sra. Sarah Guazelli, 6 

representante da FEPAM; Sr. Carlos Augusto de Almeida, representante da Secretaria de Minas e Energia 7 

(SME); Sr. Mauricio Ricardo Vieira Flores, representante da Secretaria de Segurança Pública (SSP). Também 8 

participaram da reunião: Sr. Rene Caramez/SOMAR; Sr. Ivan Luiz Zanette/Agabritas; Sr. José Luiz 9 

Machado/Agabritas; Sra. Nadine Goulart da Silva/FEPAM; Sra. Rossana Goulart/FEPAM;  Sr. Carlos 10 

Fraga/SEDUC-RS; Sr. Eduardo Shimitt da Silva/Aro Mineração; Sr, Luiz Elody Lima Sobreiro/CBH. Constatando 11 

a existência de quórum, o Sr. Presidente, deu início a reunião às 14h14min. Passou-se ao 1º item da pauta: 12 

Aprovação da Ata da 80ª Reunião Ordinária da CTPMINER: Dispensada a leitura da ata que fora 13 

encaminhada aos conselheiros anteriormente, ATA APROVADA POR UNANIMIDADE. Passou-se ao 2º item 14 

da pauta: Mineração de areia na Lagoa dos Patos – Relato do grupo de trabalho: Leandro/FIERGS relata 15 

brevemente sobre o andamento da última reunião e sugere que GT aguarde o ZEE para depois retornar as 16 

reuniões do grupo. Cylon/SERGS sugere que o ZEE seja convidado para reunião após avaliação do P.24. 17 

Leandro/FIERGS propõe que seja incluído o P.25. Manifestaram-se com contribuições, questionamentos e 18 

esclarecimentos, os seguintes representantes: Ivo Lessa/FARSUL; Manuel Salvaterra/CBH; Valquiria/SME. 19 

Passou-se ao 3º item da pauta: Revisão portaria FEPAM 93/2015 – Esclarecimentos da FEPAM sobre 20 

publicação da nova portaria (009/2018): Leandro/FIERGS esclarece que fica decidido a junção do GT da 21 

lagoa dos patos com o GT da portaria 93 para discutir sobre este tópico de transformar a portaria 009/2018 em 22 

uma resolução. Manifestaram-se com contribuições, questionamentos e esclarecimentos, os seguintes 23 

representantes: Sarah/FEPAM; Secretaria executiva/CONSEMA; Cylon/SERGS; Marion/FAMURS. Passou-se 24 

ao 4º item de pauta: Assuntos Gerais: Ivan Zanetti convida os conselheiros para o Fórum – Legislação 25 

Mineral que terá nos dias 17 e 18 de Abril na FIERGS. Não havendo nada mais a ser tratado encerrou-se a 26 

reunião às 14h47min. 27 


